

Recoges el aliento  
 Postrer del moribundo,  
 Vas como amante madre  
 Del desdichado en pos;  
 Por tí los pobres mueren  
 Sin renegar del mundo,  
 Sin acusar á Dios.

Gaspar Núñez de Arce.

## GACETILLA

### Añagaza liberalesca.

Hacen notar algunos periódicos que la prensa subvenida no quiere abordar las cuestiones palpitantes, las que mucho interesan al público, las que tan inquieto y disgustado le tienen. Tales son, por ejemplo, las cuestiones hacendarias y la de las venganzas y crueldades en daño de los periodistas independientes. En efecto, cuando la prensa no subvenida quiere hablar de estos asuntos, los asalariados responden con payasadas con injurias ó con amenazas; y como se sabe que el poder habla por la boca de esos gansos....

En cambio, toda esa gansería está pronta á suscitar cuestiones religiosas, que cuestiones llaman ellos á sus blasfemias é insultos al catolicismo. Por supuesto que siempre salen derrotados, pero impórtales un bledo mientras no los derroten en asuntos que levanten las faldas á sus amos, porque pudiera el varapalo caer sobre sus costillas.

Comentando este *buen callar* de los periódicos vendidos, dice el *Tiempo*:

“Ese silencio se nos hace sospechoso y creemos que solo obedece á la consigna que se les ha dado de arrojar al olvido los asuntos de interés y de ocuparse en otros de muy distinto género.

“La idea nos parece muy buena; la prensa independiente que queda no puede hablar de aquellos asuntos sino con muchas reticencias y con mucho cuidado; la subvencionada guarda silencio, y resulta que se hace creer á los incautos que no hay nada de interés, y que el gobierno está dedicado á la administración únicamente y buscando la manera de hacer feliz al país.

“Por muestra pongamos al decano; sus artículos se refieren á la evolución religiosa entre los protestantes y á los arbolados. El primero de ellos es un examen ligero de una obra sobre el asunto del título y lo dejaríamos pasar, haciendo tan sólo notar que según se vé y los sábios lo han demostrado, el protestantismo alcanza tantas subdivisiones que en breve llegará á su ruina, si no nos encontrásemos con un concepto que es preciso rectificar.

“Se asienta que los primitivos pobladores de los Estados Unidos buscaban su libertad de cultos, con lo que parece darse á entender que desde el primer día la libertad de conciencia fué un hecho en Norte América.

“Nada es menos cierto; pues sólo en la colonia católica fundada por lord Baltimore hubo esa libertad; en las otras colonias, sobre todo en las de puritanos, la intolerancia era tan grande, que obligó á emigrar á muchas personas y fué causa de la fundación de Dover, Rhode, Island, Providence, etc. La tolerancia no se estableció en todas las antiguas colonias, sino hasta al formarse los Estados Unidos.”

### Fiesta de las flores.

Anuncian varios periódicos de la Capital que el 28 del presente se verificará en el poético pueblecillo de San Angel, la fiesta de las flores para la cual se hacen muchos preparativos.

¡La fiesta de las flores! ¿cuándo será la de los corazones que tan hondamente tris-

tes y atribulados están? ¿por qué no se piensa en aligerarles un poco la horrible carga que sobre ellos pesa?

### La elocuencia del sable.

Dice un periódico de Jalisco que el Director Político de una población cercana el cual hace pocos días tomó posesión de su empleo, dió á uno de los vecinos por no sabemos qué causa una tunda de padre y muy Señor mío que lo dejó viendo los astros en la mitad del día.

¡Qué dulce y suave es el yugo liberalesco!... ¿queriais liberales?

### El Gobernador de Guanajuato.

De Celaya envían al *Tiempo* el siguiente telegrama:

“Con el nombramiento de Gobernador en favor del Lic. Joaquin Obregón González, el Estado resucita, y muere la espantosa tiranía de ochó años.”—J. G.

Se ve que á todos los Estados les va llegando su época de reventar de felicidad. Aquí en Puebla... sin embargo hay que confesar que el yugo que oprimió á Guanajuato fué más brutal que el que nos impuso el Gral. Mendez en Puebla. ¡Y eso que el de aquí fué bien salvaje!

### Todo puede ser.

Con tal título dice un periódico de Monterrey:

“Se cuenta mucho que cierto abogado bastante conocido en Monterrey, que hoy desempeña el cargo de Juez de Letras en un pueblo lejano, dictó la semana pasada sentencia de muerte contra cierto prójimo y luego agregó: *“amonéstese al reo para que no reincida.”*

¡Se ven unos abogados! También en Puebla se cuenta que antes de ser abolida la pena capital, hubo un Procurador que pidiera contra algún reo la pena de muerte *con retención!*

### Así son por acá.

En Alemania el Reichstag votó en contra la ley militar. El Emperador Guillermo trató de disolver ese *congresito* y pronunció con este motivo un furibundo discurso, cuyos deplorables efectos trató de atenuar su prensa subvenida con las dulcísimas palabras que siguen:

“Su Magestad desea que se observen escrupulosamente las formas constitucionales, pero cree que es necesario reformar urgentemente el Reichstag, pues no puede gobernar con un Parlamento dividido en partidos políticos que casi todos son enemigos del gobierno. El soberano desea gobernar con la mayoría del Parlamento.”

También en México y en Puebla y en toda la República mexicana los *soberanos* y Caciques desean *gobernar* con la mayoría del Parlamento y por eso ya no hay diputados sino lacayos del *soberano*. Se ve que doquier que hay constitución, el gobernante ha de violarla, el pueblo ha de resistirlo, y los diputados del pueblo han de ayudar al Cacique á poner silla y albarda á ese pobre pueblo. En México ya ni para un remedio se ve á un diputado merecedor de serlo, y hasta se cuenta que habiendo propuesto al Sr. Presidente para diputado á un hombre digno, contestó estas palabras: “no, á ese no; que es muy independiente y puede alborotarme la *caballada*.”

### La naftalina.

Dice un periódico: “Se ha descubierto el gran remedio, el secreto tanto tiempo buscado para matar y ahuyentar á los mosquitos. El remedio es la naftalina, substancia fácil de aplicar y que puede llevarse perfectamente en la maleta cuando se viaje por países infestados por dichos insectos.

La naftalina es uno de los derivados de alquitrán de hulla. Ya se la está empleando como remedio contra la bronquitis, la difteria, la tiña y la lepra. Es tan rica en carbono, que Mr. Moissan, el hombre que fabrica diamantes, tiene puestos los ojos en ella para utilizarla en la fabricación de sus preciosas piedras artificiales.

La naftalina sirve también contra otros insectos.

El 15 de Mayo.

En conmemoración de lo muy baratita que vendió Miguel Lopez la victoria (?) de Querétaro á los liberales, estuvo enarblando el pabellón nacional el lunes de esta semana.

Es justo; siempre el mercader recuerda sus ganancias con positiva alegría.

### Constancia á toda prueba.

“¡Si tardas, me dijo un día,  
 Mi cadaver hallarás!”  
 Viajé un año, y al volver....  
 ¡La encontré bailando un wals!

### Descubrimiento y conquista de San Luis Potosí.

Con honrosísima dedicatoria que mucho agradecemos, el Sr. Lic. Don Primo Feliciano Velasquez nos remitió un ejemplar bien impreso de su conferencia colombiana sobre el descubrimiento y conquista de San Luis Potosí.

Interesantísima por su elevado objeto es dicha Conferencia, pero lo que la hace en extremo grata es la pureza del idioma y la galanura con que está escrita. El Sr. Lic. Velasquez conoce el castellano como pocos, y lo maneja con elegancia y facilidad encantadoras.

Reciba la expresión de nuestra gratitud y las más sinceras y bien merecidas felicitaciones.

### Guía auténtica de la Exposición de Chicago.

Hemos recibido un ejemplar de la *Guía auténtica de la Exposición Universal Colombiana de Chicago*.

Es un librito en castellano que consta de 87 páginas con grabados, buenos mapas, y con cuantas noticias puede apetecer el que visite la Exposición de Chicago que tanto ha llamado la atención del mundo todo.

No sabemos á qué precio se venderá esta utilísima guía. A nosotros nos la envió un amigo. Reciba la expresión de nuestra gratitud.

### ¡Abajo el respeto humano!

Leemos en la *Lectura Popular*.

“En cierta capital de España hay un pobre vendedor de periódicos que echando á rodar todos los respetos humanos, ha hecho de su humilde industria una especie de Apostolado.

“*Vendo periódicos católicos, grita por las calles; ¡la verdad cristiana! ¡la sana doctrina! ¡no vendo veneno! ¡no vendo esas mentiras con que se engaña al pueblo! ¡no hay más que una verdad que es Cristo! ¡y el que no está con Cristo está contra Él!*”

Claro es que nuestro hombre recoge cada día una buena cosecha de insultos; pero también recoge no poco fruto. ¡Qué lecciones dan los pobres á los ricos, los ignorantes á los sabios.

### ¡Es candor!

Telegramas, correspondencias y periódicos europeos hablan de graves trastornos promovidos por los liberales en Bélgica, tan graves que estuvieron á punto de hacer estallar la guerra, no sólo en aquel país, sino en la Europa entera.

Y todo por conseguir que se reconociera, ó quedara incrustada en la Constitución, el principio del sufragio universal.... ese su-